

DOI: 10.18572/1813-1220-2020-5-11-14

К вопросу об организации внутреннего финансового аудита в органах исполнительной власти субъектов Российской Федерации

Лагутин Игорь Борисович,
заведующий кафедрой финансового права, конституционного,
гражданского и административного судопроизводства
Юго-Западного государственного университета,
доктор юридических наук, доцент
lagutinigor81@mail.ru

Данная статья посвящена исследованию новой формы государственного финансового контроля — внутреннего финансового аудита и практике реализации его на уровне субъектов Российской Федерации. Анализируются изменения, внесенные в статью 160.2-1 «Бюджетные полномочия отдельных участников бюджетного процесса по организации и осуществлению внутреннего финансового аудита» и вступившие в силу с 1 января 2020 года. Делаются выводы и определяются три основные модели организации внутреннего финансового аудита в субъектах Российской Федерации: в форме наделения полномочиями по осуществлению внутреннего финансового аудита одного или нескольких (двух-трех) должностных лиц органа исполнительной власти, подразделения органа исполнительной власти (отдела, управления) и в форме передачи полномочий по осуществлению внутреннего финансового аудита одному из подведомственных учреждений.

Ключевые слова: бюджет, бюджетное законодательство, финансовый контроль, публичный аудит, внутренний финансовый аудит.

On the Organization of Internal Financial Audit in Executive Authorities of the Constituent Entities of the Russian Federation

Lagutin Igor B.
Head of the Department of Financial Law, Constitutional, Civil
and Administrative Proceedings of the Southwest State University
LL.D., Associate Professor

This article is devoted to the study of a new form of state financial control — internal financial audit and the practice of its implementation at the level of constituent entities of the Russian Federation. The article analyzes the changes made to article 160.2-1 'Budgetary Powers of Individual Participants in the Budget Process to Organize and Implement Internal Financial Audit' and came into force on January 1, 2020. The article draws conclusions and defines three main models for organizing an internal financial audit in the constituent entities of the Russian Federation: in the form of empowering one or more (two to three) officials of an executive authority, a subdivision of an executive authority (department, management) and in the form of a transfer of authority to conduct an internal financial audit to one of the subordinate institutions.

Keywords: budget, budget legislation, financial control, public audit, internal financial audit.